
 

 

 

 

 

            

   CR du café citoyen du 1er mars 2024 au LIP 

 

 

 

 
Présents au LIP : Jean-Claude, Noortje, Marie-Anne, Mireille, Anne, Daniel, Muriel, Thierry 

Jean-Jacques Balpe 

 

 

Concertation SCOT 

 
Muriel était présente avec Véronique à la réunion publique du 29 février à Istres. 

• Peu de public présent (moins de 20 personnes et apparemment aucune association locale !). 

Conclusion du maire d'Istres : avec tout le travail que nous avons fait !  (Sauf que la ville d'Istres 

n'a absolument pas communiqué sur cette réunion : rien sur la page actualité/évènements Istres , 

rien non plus sur la page FB Ville d'Istres !!!).  

• Les élus ont beaucoup parlé, ils n’ont pas répondu à toutes les questions du public partant 

souvent dans de longues diatribes.  

• Par rapport à la réunion publique de Salon, l'accent a été essentiellement mis sur l'activité 

économique du coin : extension du port, Carbon, Gravity, village de marques, ...etc. La voie 

rapide Salon-Fos est attendue comme le Messie ! Pour le maire d’Istres, la préservation de 

l'environnement ou du littoral apparait comme une contrainte... à aucun moment le problème du 

manque d’eau n’est évoqué, à aucun moment les mots de Crau, de cossouls et de Durance ne 

sont prononcés. Ouest Provence se trouve dans le bassin versant du Rhône….et Craponne reste 

résolument salonais donc ignoré. 

• Après l’exposé sur le Scot, le maire d'Istres prend la parole pour contredire les techniciens qui 

viennent d'expliquer les objectifs du ZAN : « de toute façon une fois ce SCOT voté, il faudra 

immédiatement revenir dessus.... » (Dur métier que celui d'agent territorial en charge des SCOT 

ou des documents d’urbanisme !) 

• Il explique que l'étalement urbain sera de toute façon nécessaire pour construire des logements 

sociaux et répondre au desserrement des ménages (sauf qu'à Istres le PLH ne prévoit que 169 

logements sociaux sur les 561 logements à construire chaque année...). Il ne veut pas densifier 

l’existant et considère comme illusoire l’objectif de redynamiser le commerce en centre-ville. 

• Un vrai point de consensus : tout le monde convient que le gros problème est celui des 

déplacements et des transports en commun. 

 

• Information importante : pour rester dans le cadre légal, la concertation va se poursuivre 

jusqu'à l'arrêt su SCOT. Le registre numérique restera ouvert (mais il est conseillé de fournir ses 

contributions au plus tôt pour qu'elles puissent être prises en compte). 

https://www.istres.fr/index.php?id=254


 

 

 

Balade au Piboulon, dimanche 27 mars : 

Georges Guende contacté par JC ne viendra pas… Contacter Thierry Dutoit ou bien Cynthia du CEN 

PACA( Thierry s’en occupe) ? 

 

Eh ! les Arbres / Libérons le chêne 

 
La proposition de Muriel de libérer le chêne de l’école prend forme.  

Anne, Muriel et Thierry ont préparé un dossier pour intégrer cet évènement dans la manifestation « Eh ! 

Les Arbres ». Au programme : déclaration des Droits de l’arbre par le Conseil Municipal des jeunes, 

dépavage collectif du chêne, Atelier d’écriture « le chêne nous raconte… », Atelier dessin « J’imagine 

ma cour végétalisée », etc…Renseignement pris auprès d’une maman active à l’APE, cette 

manifestation ne peut se tenir lors de la fête de printemps car alors la cour est occupée en totalité par 

des activités diverses. 

 

       Voir : Dossier de présentation 

 

 

Intervention J.J. BALPE 

 
Ingénieur agronome et ancien entrepreneur paysager, Jean-Jacques Balpe est également expert judiciaire 

auprès de la cour d’appel d’Aix en Provence. Nous le recevons dans le cadre de la préparation des 

évènements Eh ! les Arbres et Libérons le Chêne. 

 

J.J Balpe propose deux interventions : 

• Dans le cadre de « Libérons le Chêne ! » : une « mini-conférence pour enfants » sur la 

photosynthèse 

 

• Dans le cadre de « Eh ! les Arbres » : une intervention sur l’importance des Obligations Légales 

de Débroussaillement, sur l’élagage des arbres et sur les essences recommandées pour la région 

méditerranéenne. Prévenir la mairie que l’on va communiquer sur les OLD. 

http://laparoleauxcitoyens.fr/wp-content/uploads/2024/03/Liberons-le-che%CC%82ne-4-web.pdf


 

 


